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ABSTRAK 

Fikri Akmal, Pembinaan Mental Bagi Orang Dengan Gangguan Jiwa 

Studi Kasus di Pondok Pesantren Roudlotul Ulum Bandung Skripsi. Jakarta: 

Prodi Pendidikan Agama Islam,Fakultas Ilmu Sosial Universitas Negeri 

Jakarta, Mei 2022 

Kesehatan mental memiliki peranan penting untuk meningkatkan dalam 

menjalani kehidupan sehari-hari. Tidak terkecuali dengan orang yang mengalami 

gangguan jiwa. Pondok Pesantren Roudlotul Ulum mendirikan tempat rehabilitasi 

mengunakan terapi non medis yang berlandaskan Al-Quran dan As-Sunnah. 

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui proses penerapan mental bagi orang 

dengan gangguan jiwa, mengetahui pembinaan mental pada aspek fisik, psikis, 

sosial dan moral religius serta mengetahui faktor pendukung dan faktor penghambat 

dalam melaksanakan pembinaan mental di Pondok Pesantren Roudlotul Ulum 

Bandung. 

Penelitian ini menggunakan jenis penelitian kualitatif dengan menggunakan 

pendekatan kualitatif deskriptif yang mendeskripsikan secara detail dan sesuai 

dengan temuan di lapangan mengenai m pembinaan mental bagi orang dengan 

gangguan jiwa di Pondok Pesantren Roudlotul Ulum Bandung. Sumber data 

diperoleh dari hasil observasi, wawancara, dokumentasi. Teori yang digunakan 

dalam penelitian ini adalah teori pembinaan mental dan teori gangguan jiwa.  

Hasil penelitian ini menunjukkan Pondok Pesantren Roudlotul Ulum 

Bandung dalam melaksanakan pembinaan mental bagi pasien gangguan jiwa 

sebagai berikut: 1) metode terapi maupun kegiatan yang diterapkan meliputi terapi 

sholat, terapi dzikir dan sholawat, terapi air do’a, terapi mandi, terapi ruqyah, 

bimbingan rohani serta kegiatan aktif seperti olahraga, senam, berkebun dan 

memelihara hewan ternak. 2) hasil penerapan pembinaan mental dalam 

menyembuhkan pasien gangguan jiwa di Pondok Pesantren Roudlotul Ulum 

Bandung, Pada awalnya mengalami kerusakan pada segala aspek, tetapi setelah 

mengikuti rangkaian pembinaan mental mengalami perubahan yang signifikan pada 

aspek fisik, psikis, sosial maupun moral religius.  

Kata Kunci : Pembinaan Mental, Orang Dengan Gangguan Jiwa, Pondok 

Pesantren   Roudlotul Ulum Bandung 
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ABSTRACT 

Fikri Akmal, Methods of Mental Development for People With Mental 

Disorders Case Study at Roudlotul Ulum Islamic Boarding School, Bandung 

Thesis. Jakarta: Islamic Religious Education Study Program, Faculty of Social 

Sciences, Jakarta State University, May 2022 

Mental health has an important role to improve in living daily life. This is no 

exception for people with mental disorders. One of the Roudlotul Ulum Islamic 

Boarding Schools established a place of rehabilitation using non-medical therapy 

based on the Al-Quran and As-Sunnah. This study aims to determine the process of 

mental application for people with mental disorders, to know mental development 

in the physical, psychological, social and religious moral aspects and to know the 

supporting factors and inhibiting factors in carrying out mental development at the 

Roudlotul Ulum Islamic Boarding School in Bandung. 

This study uses descriptive qualitative research using a qualitative approach that 

describes in detail and is in accordance with the findings in the field regarding 

mental development for people with mental disorders at the Roudlotul Ulum 

Islamic Boarding School in Bandung. Sources of data obtained from observations, 

interviews, documentation. The theory used in this research is the theory of mental 

development and the theory of mental disorders. 

The results of this study indicate that the Roudlotul Ulum Islamic Boarding School 

in Bandung in carrying out mental development for patients with mental disorders 

as follows: 1) therapeutic methods and activities applied include prayer therapy, 

dhikr and prayer therapy, prayer water therapy, bath therapy, ruqyah therapy, 

spiritual guidance and active activities such as sports, gymnastics, gardening and 

raising livestock. 2) the results of the application of mental coaching in curing 

mental patients at the Roudlotul Ulum Islamic Boarding School in Bandung, at first 

it was damaged in all aspects, but after following a series of mental coaching there 

were significant changes in the physical, psychological, social and religious moral 

aspects. 

Keywords: Mental Development, People With Mental Disorders, Roudlotul 

Ulum Islamic Boarding School Bandung  
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لملخصا  

فكري أكمل ، دراسة حالة طرق النمو العقلي للأشخاص الذين يعانون من اضطرابات عقلية في مدرسة 

برنامج دراسة التربية الإسلامية ، كلية رودلوتول العلوم الإسلامية الداخلية ، أطروحة باندونغ. جاكرتا: 

2222 العلوم الاجتماعية ، جامعة ولاية جاكرتا ، مايو  

للصحة النفسية دور مهم في تحسين الحياة اليومية. هذا ليس استثناء بالنسبة للأشخاص الذين يعانون من 

لإعادة التأهيل باستخدام  اضطرابات نفسية. أنشأت إحدى مدارس رودلوت العلوم الداخلية الإسلامية مكاناً

العلاج غير الطبي القائم على القرآن والسنة. تهدف هذه الدراسة إلى تحديد عملية التطبيق العقلي للأشخاص 

الذين يعانون من اضطرابات نفسية ، ومعرفة النمو العقلي في النواحي الأخلاقية الجسدية والنفسية 

اعمة والعوامل المثبطة في إجراء النمو العقلي فيوالاجتماعية والدينية ، ومعرفة العوامل الد مدرسة  

   رودلوتول العلوم الداخلية الإسلامية

تستخدم هذه الدراسة نوع البحث النوعي باستخدام منهج وصفي نوعي يصف بالتفصيل ويتوافق مع النتائج 

في مدرسة رودلوتول  في المجال فيما يتعلق بالتطور العقلي للأشخاص الذين يعانون من اضطرابات نفسية

العلوم الإسلامية الداخلية في باندونغ. مصادر البيانات التي تم الحصول عليها من الملاحظات والمقابلات 

 .والتوثيق. النظرية المستخدمة في هذا البحث هي نظرية النمو العقلي ونظرية الاضطرابات النفسية

وم الداخلية الإسلامية في باندونغ في إجراء التنمية تشير نتائج هذه الدراسة إلى أن مدرسة رودلوتول العل

( الأساليب والأنشطة العلاجية 1العقلية للمرضى الذين يعانون من اضطرابات نفسية على النحو التالي: 

المطبقة تشمل العلاج بالصلاة والذكر والصلاة والعلاج بالماء والصلاة والاستحمام. والعلاج بالرقية 

( نتائج تطبيق 2لأنشطة النشطة مثل الرياضة والجمباز والبستنة وتربية المواشي. والتوجيه الروحي وا

الإرشاد العقلي في علاج المرضى النفسيين في مدرسة رودلوتول العلوم الإسلامية الداخلية في باندونغ ، في 

في الجوانب  البداية تضررت من جميع النواحي ، ولكن بعد سلسلة من الإرشاد العقلي حدثت تغيرات كبيرة

 ..الجسدية والنفسية. والجوانب الأخلاقية والاجتماعية والدينية

الكلمات المفتاحية: النمو العقلي ، الأشخاص المصابون باضطرابات عقلية ، مدرسة رودلوتول أولوم الإسلامية 

اخلية ، باندونغالد   
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